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教育フォーラム（市民の皆さまの夢や理想） 

 
前号では、横須賀市教育振興基本計画の概要をご紹介しました。 
計画づくりは、「市民の皆さまと思いをしっかり共有した上でつくり上げていく」という方針のもとス

タートしましたが、その皮切りに、令和３年５月に「横須賀市教育フォーラム」を開催しました。 
今回は、市民の皆さまが教育に対する夢や理想を語り合った教育フォーラムの様子をご紹介します。 

 
■ さまざまな世代の方が参加 

 
 
 
 
 
 
 

 
■ 第１部・ワールドカフェ方式による意見交換 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中学生、高校生、大学生、保護者、
教員、公募市民、学識経験者計 66 人の
方にご参加いただきました。 

ファシリテーター（関東学院大学・
牧瀬稔准教授）の進行により、和やか
な雰囲気の中、フォーラムは始まりま
した。 

第１部は、参加者が少人数のテーブ
ルに分かれる「ワールドカフェ方式」
での意見交換です。 

「どのような子どもを育てるか」「ど
のような教育内容が必要か」「どのよう
な教育環境が望ましいか」というテー
マについて、「反論禁止」のルールの中
で自由に語っていただきました。 

他のテーブルとメンバーをシャッフ
ルしながら話し合いを発展させ、キー
ワードを書き出したポストイットは、
模造紙 20 枚分に及びました。 
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■ 第２部・ラウンドテーブル方式による意見交換 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
■ このポストイットがヒントに 

 
 
 
 
 
 

 

ワールドカフェでいただいた全てキーワードはこちら      

 
（次号「検討委員会での議論（前編）」へ続く） 
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横須賀市学力向上推進プラン 

学校教育全体の質の保証・向上に資するため、学識経験者等で組織する諮問機関「横須
賀市学力向上推進委員会」による答申を踏まえて策定するプランです。 

プランで設定する 3 つの目標「学び合う集団の状況の向上を図る」「粘り強く学ぶ力の
向上を図る」「学力層全体の引き上げを図る」の達成に向けた取り組みを学校、教育委員
会が一体となって推進し、本市の全ての子どもたちに「確かな学力」の育成を図ります。 

 

市長からのメッセージをビデオで放
映した後の第２部は、「目指す子ども
像」「目指す教育の姿」をテーマに討論
者と参加者が自由に意見交換を行う
「ラウンドテーブル」方式です。発言
が一方的になりがちな講演方式と違
い、参加者も発言できます。 

多様性や不登校といった話題につい
て参加者の生徒が臆することなく意見
を述べ、討論者もそれに応えて議論を
発展させるなど、非常に活発な意見交
換が行われました。 

【討論者】 
鎌倉女子大学教育学部准教授  伊藤 大郎 氏  横須賀市保育会会長  宮田 丈乃 氏 
横須賀市ＰＴＡ協議会会長   櫻井  聡 氏  三浦学苑高等学校校長 吉田 和市 氏 
横須賀市療育相談センター所長 広瀬 宏之 氏 

「横須賀の目指す教育の姿」は、最
終的に、ワールドカフェの中で出てき
た言葉（写真）をヒントにしたものと
なりましたが、このほかにも多くのキ
ーワードをいただきました。 

さまざまな世代や立場の方からいた
だいた多くのご意見を基に、計画策定
検討委員会において、さらに議論を深
めていきました。 

前号までのバックナンバーや教育振興基本計画の詳細はこちら


